

# Los mundanos

**VIAJES**  
Ha llegado a Madrid, procedente de Marruecos, el teniente de Infantería marqués de Novallas, que vendrá a San Sebastián a pasar las próximas Navidades al lado de su madre, la marquesa viuda de Mendigorria.

Ha llegado de Pamplona, donde vivía su residencia, nuestro paisano joven abogado don Rufino San Martín, con su bella esposa doña Armela Navaz y encantadora neña.

De Estella llegó a San Sebastián la bella y distinguida señorita María Izabela y Jaén.

De San Sebastián marchó a Eliondo, la bella señorita Rosita Landa.

Ha venido de Pamplona el comandante de Infantería don Visación Muñoz.

**REHABILITACION DE TITULO**  
Por el capitán de Artillería don Fernando de Figueras y Figueras, ha sido obtenida la rehabilitación del título de marqués de la Constanza, que perteneció al difunto abuelo del que desde ahora lo ostenta.

**UNA PRIMERA COMUNION**  
En la intimidad de la familia celebró ayer el acto de la primera comunión de la niña María Victoria Arsuaga, en la capilla de la Milagrosa (Prim. 33). La preciosa capilla de este centro estaba adornada como en las grandes solemnidades, con profusión de luces y de flores, entre las que destacaba la hermosa efigie de la Milagrosa, regalo de la familia.

Con una oportunidad admirable, fueron justamente en la víspera del día la aureola de la Virgen y los rayos de sus manos, adaptados para ser iluminados, ofreciendo el hermoso altar, una vez iluminado, un efecto precioso y encantador.

En aquel ambiente de paz, una primera comunión no pudo menos de ser emocionante. La niña María Victoria, que vestía precioso traje blanco, en medio de las niñas Aurora Arela y María Echezarreta, también de blanco, como otros tantos ángeles que rodean la Inmaculada, oyó la breve plática que le dirigió el sacerdote celebrante, con mucha serenidad y devoción, y con las mismas se acercó al comunatorio, que lucía un rico mantel pintado con hermosas alegorías eucarísticas.

Después de ella, se acercaron sus parientes y hermanitas y la distinguida comenitela, que presenciaba el acto emocionante.

Una vez terminada la misa, y antes de la breve plática de oraciones que dictó el mismo sacerdote celebrante, la niña hizo la renovación de los sacramentos del bautismo con la serenidad con que había asistido a todo el acto.

Después nuestra más completa enhorabuena sus venturosos padres don Dío y doña Petra.

## Junta municipal del curso

Se participa a los señores que han sido convocados para la formación de las Mesas de los respectivos colegios electorales de este distrito, a fin de que pudieran tener lugar la antevalidación solicitada por don Juan Jesús Sáenz Martínez, que ha sido suspendida a petición del interesado, y por tanto no es necesario acudir a dichos colegios hoy jueves, a las ocho de la mañana, para cuyo acto estaban citados.

## LA MISION DE ESPAÑA EN CHILE

(Por teléfono)  
Madrid, 9 (2 m.)

Santiago de Chile: Comunican desde Valdivia que Su Alteza Real el Infante don Fernando y los miembros de la misión española han realizado una excursión a Corral, donde visitaron los fuertes y los altos hornos.

El regreso a Valdivia lo realizaron por el río de este nombre, escoltados por un enjambre de embarcaciones repletas de pasajeros que aclamaban incesantemente a España, a su Rey, don Alfonso XIII, y a la misión española.

Al desembarcar ésta en Valdivia, las tropas le rindieron honores, y los representantes de España fueron acompañados hasta su residencia por millares de personas que repelían sus entusiasmos vitores.

Valdivia: En honor del Infante y de la misión española se ha celebrado un banquete.

A final de la comida, el señor Francisco Rodríguez pronunció un discurso, tratando de la unión entre Chile y España, siendo extraordinariamente aplaudido.

Después del banquete se celebró una recepción que resultó brillantísima, a la que asistieron las más altas personalidades de esta capital y una lucida representación de la colonia española.

Después del día, el Infante don Fernando y los miembros de la misión han visitado las fábricas.

El Infante don Fernando y la misión española saldrán en tren especial con dirección a Puerto Montt, de donde emprenderán con dirección al estrecho de Magallanes.

## ENRIQUE PEREZ EGEA

**RASTREERIA Y CAMISERIA**  
Especialidad en uniformes, impermeables, ómnibus de punto. Novedades en teleros en colores. Cose de confianza.

**PRECIOS FIJOS**  
Santitas, 8, San Sebastián. Teléfono 8-21

**QUINCEA EN EIBAR: ESTACION, 2**  
Teléfono 65

**QUINCEA EN TOLDO: EDLANA, 2.**

# Sección religiosa

**LOS SINDICALISTAS COTOLICOS LIBRES**  
También los obreros católicos quisieron honrar a la Virgen (Santísima) celebrando una nutrida Comunidad general en la parroquia de Santa María, habiéndoles distribuido el Pan de los Angeles el virtuoso y digno párroco don Agustín Embil.

Comforta el espíritu el ver a estos obreros, que han sabido sacudir el yugo del socialismo y comunismo, cobijados bajo el lábaro de la Cruz, acercarse a la Sagrada Mesa, dando muestras prácticamente de que cabe defender los intereses profesionales y procurar sus mejoras morales y materiales dentro de las normas religiosas.

Oímos hacer grandes elogios del catolicismo de estos beneméritos obreros, que sin respetos humanos saben defender a Cristo en medio de sus talleres, en muchos de los cuales se respira un continuo odio a la Religión.

Deber de los católicos es apoyar a tan valerosos adalides de la fe y secundarles en sus obras religiosas y sociales, fomentando tales Sindicatos.

Aurea, mutillak.

**TRABAJOS DE IMPRENTA**  
Toda clase de impresiones, desde las más sencillas a las más complicadas. Trabajo de visita en el acto. Impresión en imprenta de última tecnología. URBETA, 44.

## "LA INFORMACION" en los pueblos

**EIBAR**  
**LA FESTIVIDAD DEL DIA**  
Los tradicionalistas han celebrado el día de la Purísima con diversos actos religiosos y profanos.

Por la mañana fueron muchos los fieles que desfilaron por la Sagrada Mesa para recibir el Pan de los Angeles.

A las ocho y media, el coro viejo de la parroquia cantó en la iglesia de Rabal la Misa de Zubiaurre.

A las diez de la mañana, el coro de la parroquia, reforzado por valerosos elementos, cantó magistralmente la Misa de Perrosi.

Ocupó la sagrada cátedra el reverendo Padre Bilbao, que pronunció una elocuente oración.

Por la tarde se verificaron en la iglesia parroquial, con la solemnidad acostumbrada, los actos propios del día en que se venera a la Purísima Concepción.

**LA PELOTA**  
Se ha jugado esta tarde en el frontón Astelena y ante un numeroso público, el anunciado partido de pelota a mano, que tanta expectación había despertado entre los aficionados al viril deporte.

La formidable pareja Echave III Mondragonés se las entendió con el terceto Chiquito, Estarra y Baltasar, sacando ambos libremente.

De salida se vocó el dinero con un monto proporcional de 20 a 15 en favor de la pareja.

La lucha resultó muy reñida e interesante, igualándose los bandos contendientes en los tantos 1, 2, 6, 7, 10 y 20. Hasta esta última jugada la parte favorable se la llevó el terceto.

Por fin, y después de dos horas de duro peloteo, ganó el partido la pareja Echave Mondragonés, dejando a sus adversarios en 20 tantos para los 22 a que se había concertado el encuentro.

El partido ha resultado sublimé. Todos los pelotaris jugaron a cual mejor, siendo ovacionados por el respetable.

A ruego de numerosos aficionados, pido a la Intendencia la repetición de este partido.

A continuación lucharon Murúa y Estarra, sacando ambos del dos.

Venció este último, con relativa facilidad.

**DE ELECCIONES**  
A juzgar por las manifestaciones hechas por una persona muy autorizada en las cuestiones electorales, la lucha electoral en este distrito se presenta cubierta de un velo de diversos colores, que quedará al descubierto el día de la proclamación de escrutados.

Conque... ¿va a ser un separatista el que ostente la representación de este distrito en el futuro Parlamento?

Eibar, 8-12-920.

**EL CORRESPONSAL**

**DE ELECIONES**  
A juzgar por las manifestaciones hechas por una persona muy autorizada en las cuestiones electorales, la lucha electoral en este distrito se presenta cubierta de un velo de diversos colores, que quedará al descubierto el día de la proclamación de escrutados.

Conque... ¿va a ser un separatista el que ostente la representación de este distrito en el futuro Parlamento?

Eibar, 8-12-920.

**EL CORRESPONSAL**



**De "foot-ball"**  
(Por teléfono)  
Madrid, 9 (8 m.)

Con poca gente y mucho frío, han jugado un partido de football los equipos del Madrid y del Racing.

Ganó el primero por dos goals a cero.

Bilbao, 9 (8 m.)

Han jugado un partido los equipos del Athlético, de Bilbao y del Barcelona.

Ganó el Athlético por tres goals a dos.

Ocurrieron incidentes. El árbitro expulsó del campo a dos jugadores catalanes y a un bilbaíno.

**INSTANTANEA**  
En Cuba dicen que están miles de obreros sin pan; y en tan crítica escasez solicitan con ansia volver a España otra vez.

Si esos miles de emigrantes consiguen ser reparados, cuando lleguen humillantes, verán desoazonados que esta España no es la de antes.

Verán que en esta nación las ideas más opuestas causan grave agitación; y las huelgas más funestas matan toda producción.

Y todo esto que verán —mientras no cambie de plan otro Gobierno que suba— otra vez pretenderán que se les retorne a Cuba.

**IDEALO**

# Grandes almacenes del "LOUVE"

**CALLE HERNANI, 3 Y 5 (FRENTE AL GRAN CASINO) TEL. 20-14**

**Grandes saldos antes del inventario**

MEDIAS DE MUSELINA, NEGRAS, PIE REFORZADO, PARA SEÑORA, EL PAR 2,25 PESETAS.—DE SEDA, EL PAR, 5,90.—PARA NIÑOS, DESDE 0,75 PESETAS EL PAR

CALCETINES PARA NIÑOS, POR FIN DE SERIE, EL PAR 0,75.

PANUELOS FANTASIA, ALTA NOVEDAD, PARA SEÑORA, A 0,75 PESETAS UNO

(VEANSI LOS PROSPECTOS DE MANO)

**HOY JUEVES REGALO DE GLOBOS A LOS NIÑOS**

# Mar y puertos España en Africa

(Por teléfono)  
Madrid, 9 (2 m.)

El alto comisario de España en Africa dice que, según le participa el comandante general de Melilla, las posiciones a que se refería el telegrama de ayer se ocuparon sin bajas por nuestra parte, efectuándose el repliegue con tranquilidad.

El enemigo, que se halla apostado durante el avance, fue batido con eficacia y abandonó sus posiciones sin oponer gran resistencia.

Las posiciones ocupadas son de acción muy eficaz sobre la cabila de Beni-Said.

Se espera que repercuta el éxito de esta operación en el ánimo de los rebeldes.

Se aguarda, en vista de ello, que tendrá lugar la sumisión de toda la cabila citada, puse por las manifestaciones hechas por los jefes de la misma, quienes han pedido permiso para volver a sus poblados, se sabe que en las últimas operaciones sufrieron numerosas bajas.

**COMPANIA COMICO-DRAMATICA**

**Emilio Valenti-Ricardo Vargas**

**Primera actriz: ELOISA MUÑOZ**

A las seis y media (estreno), LA LOCA AVENTURA.

A las diez y media, LA LOCA AVENTURA.

# VIZCAYA NAVARRA

(Por teléfono)  
Bilbao, 9 (2 m.)

**LOS MAQUINISTAS**  
La Federación de Maquinistas navarros ha acordado acudir a la Conferencia internacional de Bruselas.

Con este motivo se celebrará una Asamblea de maquinistas españoles en Bilbao.

**EL DIA DE HOY**  
Se han celebrado con gran solemnidad las fiestas de la Purísima.

El regimiento de Garelano asistió por la mañana a Misa, y al mediodía se sirvió una comida extraordinaria a los soldados y por la tarde hubo algunos festejos.

**DE ELECIONES**  
Se sabe que el señor Legrun, maurista, presentará su candidatura por Tudela frente al señor Méndez Vigo.

Por Aniz, en frente del señor Burrekat, se presentará el jefe jaimista señor Larramendi.

**DROGUERIA DE SIMON ECHEVERRIA E HIJOS**

Plaza de la Alameda, 2.

**CREMA SIMON**

Productos químicos y farmacéuticos garantizados. Perfumería, jabones, fabricación de cereas y encausticos. Lajia marca "Aguita".

Todos los comerciantes que deseen anunciarse, deben consultar la tarifa de publicidad de este diario.

**Venta de AUTOS**

Se han recibido nuevamente un tipo normal, 42-16 H. P.; otro curvado 42-16 H. P. y un 40 H. P., todos carrozados en torpedos. Precios, documentos de Aduna, papeles de mina, expuestos en el

**GARAGE CONTINENTAL MARINA, 4**

**Juan Giordia**  
SAN SEBASTIAN.

# De cartera local

**SANTORAL**  
9 Diciembre.—Jueves.—Santa Leocadia, virgen; Santos Restituto y Cipriano.—Sale el sol a las 7,23 y se pone a las 4,48.

A mediodía, en la calle de Mis, atropelló el automóvil 1140-SS a un niño de cuatro años Serapio Méndez. Según referencias, el niño salió corriendo a la calle y le alcanzó una aleta del automóvil, que pasaba por el mismo lugar, en aquel preciso momento, derribándole a tierra. El niño no fué destruido porque el conductor del automóvil, don Pedro Garmuza, vió rápidamente y se introdujo a la acera con el coche.

Trasladado a la Casa de Socorro el niño Serapio, que es oriundo de San Sebastián, sufrió una ligera conmoción cerebral.

Ayer fueron denunciados siete mozoletes que jugaban a las chapas, a primera hora de la tarde, en el camino de Munduaiz, y los dueños de diez perros por no haberles puesto el correspondiente collar.

Por la tarde fueron asistidos en la Casa de Socorro dos accidentados.

Fuó curado un individuo que presentaba heridas en el brazo derecho, producidas por mordedura de caballo.

**SOLER Y TORRA Hnos.**

Avenida de la Libertad, 20.

**COMPRA Y VENTA**  
de toda clase de  
**MONEDA Y BILLETES**

Teléfono 23-55.  
Dirección telegráfica: SOLERTORRA

**M. RAMOS**  
Libros de todas clases, A PLAZOS  
Calle de San Marcial, 41. Tel. 390.

**ENCUADERNACIONES**  
de libros, revistas, folletos, etc., en papel de colores y en tela. En la imprenta de URBETA, 44.

# EL DIA EN MADRID

## La situación social en provincias mejora

**En Sevilla se considera terminada la huelga general. Un choque de trenes en Tarragona.**

(Por teléfono)  
Madrid, 8 (varias horas).

**EN LA PRESIDENCIA**  
El presidente del Consejo estuvo en la Presidencia despachando asuntos de su departamento.

Luego recibió a los periodistas, a quienes dijo que había visitado al marqués de Estella para darle el pésame con motivo de la muerte de su hijo.

Se proponía conferenciar con el jefe de la oposición, para tratar de asuntos electorales.

Se supone que irán a ultimar el encasillado, en vista de la proximidad de las elecciones.

**EN GOBERNACION**  
El subsecretario de Gobernación facilitó esta mañana la siguiente relación de telegramas oficiales:

Barcelona.—A las ocho de la noche de ayer, y en la barriada de San Andrés, unos desconocidos dispararon contra el obrero Evaristo Vilaplana, fundador en bronce que fué delegado del Sindicato Unico.

Evaristo resultó con tres heridas de pronóstico grave.

Zaragoza.—Mañana reanudarán el trabajo los obreros azucareros.

El gobernador espera que lo hagan también los de otros oficios.

Sevilla.—El día transcurrió tranquilo.

Se confía en que mañana se reanudaré el trabajo.

Lérida.—Han reanudado el trabajo cien obreros de la fábrica de aceite, esperándose que secunden esta actitud los restantes.

**EL DIA DE LA PURISIMA**  
Con motivo de la festividad del día de hoy, se celebró esta mañana en Ualacio capilla pública.

Ofició el Nuncio de Su Santidad, y el sermón estuvo a cargo del padre Antonio Sánchez.

Asistieron los Reyes, los Infantes y numeroso público.

La Reina Cristina y el Príncipe de Battenberg presenciaron el acto de la capilla de una de las galerías.

**UN RUMOR**  
A última hora ha circulado el rumor de que en Correas se ha cometido un desfalco importante.

En los centros oficiales no se ha confirmado la noticia.

**REPRESENTANTES FRANCESES**  
El Gobierno francés anuncia el envío de representantes para tratar con el Gobierno español de cuestiones que afectan a la situación económica.

Hará parte del trato que se ha de dar a los vltimos españoles que se encuentran en Francia.

También tratarán de la foforra del préstamo hecho a Francia.

El Gobierno español no se parlará de la próforra del préstamo y trata de exigir el pago de una parte del empréstito.

**CARDENAL FALLECIDO**  
Ha fallecido el Cardenal Nello, Patriarca de Lisboa.

**ARZOBISPO GRAVÍSIMO**  
Se encuentran en gravísimo estado el Arzobispo de Granada, monjeon Messer Guzmán.

**UNA MUJER MUERTA**  
En un individuo amado Francisco Mora Rodríguez se hallaba en una casa del barrio de Vallecrosas exhumada una mujer muerta. De pronto para un día, apareciendo la boca a la muerte de un ganizado.

En los cuarteles de Infantería y en la Brigada Topográfica de Estado Mayor se celebró la fiesta de la Patrona con funciones religiosas, ranchos extraordinarios y oros festejos.

El Príncipe de Asturias asistió a la función celebrada en el cuartel donde se aloja el regimiento del Rey, al que pertenece.

**VIAJES REGIOS**  
A las ocho y cuarto de la noche salieron en el expreso de Andalucía, los Príncipes de Battenberg.

Se detendrán en Algeciras, y luego irán a Gibraltar.

En este puerto está preparado un buque de guerra inglés, a bordo del cual proseguirán su viaje a Inglaterra.